

Simposio *Relacionalidades ecológicas, ontologías y cosmopolíticas en los Andes y Amazonía*

Ponencia: Interacciones ontológicas en el mundo espiritual Secoya

Resumen:

El detallado mundo espiritual es para los Secoya el marco de referencia en la construcción de su identidad. Cada vez que cuentan un mito o refieren su historia o su geografía aparece tal mundo espiritual. Se trata de un mundo poblado por "gentes" y "seres", los cuales pueden ejercer su poder y afectar la realidad cotidiana. Para ellos, no hay una separación neta entre la realidad física del día a día y la realidad del mundo espiritual.

El objeto de la ponencia es mostrar que, para los Secoya, la referencia al mundo espiritual implica relaciones multi-direccionales e interacciones abiertas a la transformación ontológica.

La presentación se apoya en el trabajo de campo, el cruce de datos y la interpretación categorial posterior

Autores

Julián García Labrador, PhD.

José Ochoa, PhD